
令和５年度第１回市民参加推進委員会　事前質問及び意見

当日資料１

No 頁数 質問・意見 回答

1 資料1

令和４年度の印西市における市民参加の実

施結果は、意向調査が５回

１１,１９７人の参加、意見公募が２回１６

人、審議会等が５４件２１０回１,５４６人

の参加となっており、令和３年度に引き続

き着実に実施されていることを確認できま

した。

不要

2
資料１

P２-7

２． 事業別の市民参加手続の実施状況につ

いて、対象事業等の名称をみると５５事業

等が示されていて、行政のさまざまな部署

が担当していることがわかります。市民参

加は、まさに全庁に係るものであり、すべ

ての職員が、市民参加の担当者であるとい

う意識をもって取り組んでいくことが市民

参加推進の１つの基本であると感じていま

す。

不要

3

資料2-

1P1-2・

番号1-5

令和４年度の市民意向調査に係る結果の公

表について、意向調査手続きは、市の総合

計画、男女共同参画、障がい者プラン、高

齢者福祉・介護、学校適正配置の５件実施

されています。このうち、男女共同参画プ

ラン（番号２）については、市ホームペー

ジ→「市民参加」→「市民意向調査手続き

の結果」を開くと、「印西市　男女共同参

画社会づくりに向けての意識調査結果報

告」が載っています。本編１４２頁のほか

に概要版８頁も掲載されていて、結果のあ

らましを知ることができました。

不要

議題（１）令和４年度印西市市民参加実施結果の報告について
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No 頁数 質問・意見 回答

4

資料2-

1P２番

号4）

第9期印西市高齢者福祉計画及び介護保険

事業の策定において、市民意向調査手続き

が行われていますが、周知や募集の方法は

どのような方法を取られたのでしょうか？

介護については少子高齢化が進む中、市民

の関心も高いと思われますが、市民意向調

査結果の公表される予定はありますでしょ

うか？

調査については市内在住の６５歳以上の

高齢者または、要介護の方の中から必要

とされる調査サンプル数を無作為抽出

し、調査を行った。調査結果について

は、策定委員会の議事録として、今後

ホームページ等において公表させていた

だきます。

5

資料2-

1P２番

号5）

第二次印西市学校適正規模・適正配置基本

方針の策定において、対象者が満18歳以上

の男女2000人となっているが、どのような

人が対象となっているのか教えていただき

たい。市民意向調査の結果がホームページ

の意向調査結果に載っていませんが、載せ

る予定はありますか？もし載せているのな

ら、関心を持つ市民も多いと思うので、市

民意向調査結果のページに載せるようにお

願いしたいです。

アンケート調査の対象としましては、印

西市在住の満１８以上の男女のうち、無

作為抽出で２，０００人を標本として選

んだものとなります。また、ホームペー

ジにつきましては、文化・学校教育・生

涯学習・スポーツの欄に掲載済みです

が、市民意向調査結果のページにおいて

も閲覧できるよう対応いたします。

6

資料2-

1P2・番

号5

学校適正配置については、市のホームペー

ジの「文化・学校教育・生涯学習・スポー

ツ」のところに「印西市学校適正配置等に

関する市民アンケート調査結果について」

として載っていましたが、市ホームページ

→「市民参加」→「市民意向調査手続きの

結果」のところでもみられるようにしたほ

うが良いと思いますが、いかがでしょう

か。お尋ねします。

ご意見のとおり、市民意向調査手続きの

結果にても閲覧できるように対応いたし

ます。
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No 頁数 質問・意見 回答

7

資料2-

1P２番

号６）

令和４年度の意見公募の結果公開につい

て、令和４年度に実施した公共施設整備基

本方針の策定について、意見公募の結果を

ホームページでみたところ、２１件（１６

人）の意見とその取り扱い結果が丁寧に公

開されています。市政、行政に関心を持っ

て、意見等を届けたいと思っているときに

は、そのための仕組みが印西市には、しっ

かり用意されている、そんなことを感じま

した。

不要

8

資料2-

1P２番

号7）

印西市災害廃棄物処理計画の策定におい

て、市民参加の達成状況は課題はあるが達

成できたとあるが、どのあたりが課題だと

お考えなのか伺いたい。市民公募手続きに

おいて公募提出数が0件ですが、意見公募

の期間が半月と短い気がしますが、期間は

適正だったと考えていますでしょうか？

市民意見公募手続を行いましたが、結果

として意見がなかったことから、一つの

課題としてとらえたものです。また、公

募期間については、条例に基づき設定い

たしましたが、可能な限り周知期間の確

保に努めるものと考えます。

9

資料2-

1P2番号

6、P3番

号7

令和４年度の意見公募に係る市の案につい

て、公共施設整備基本方針の策定につい

て、ホームページをみると、市の案では、

本編のほかに、別冊資料として施設種別ご

とに市内配置図と配置上の問題、今後の考

え方が掲載されていました。また、災害廃

棄物処理計画（資料２－１　３頁番号７）

の改定案では、８５頁の本編のほかに表と

フロー図を使った２頁の概要案が掲載され

ていました。いずれの案も、難しい内容が

少しでもわかりやすく、見易くなればとい

う工夫を感じました。

不要
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No 頁数 質問・意見 回答

10

資料2-

1P1・番

号1

市の総合計画（番号１）については、結果

の公表が、広報紙への掲載となっています

が、ホームページでの公表については、ど

のようにお考えなのでしょうか、お尋ねし

ます。

市民の皆様からの貴重な意見を取り纏め

た調査結果であるため、市ホームページ

においても公表し、周知を図っておりま

す。

11

資料

1P3、

資料2-

2P1

市民参加推進委員会の現状と課題につい

て、事務局の認識を伺いたい。

市民参加条例では「市民等の自発的な提

案を市の施策等に反映させるための手続

（市民提案手続）を定め、当該手続を受

け付ける」とあるが、現状で条例や施策

等の提案はありません。現実的には、市

民活動推進条例における事業提案を受け

付けることが多くあります。市民提案手

続が形骸化していることが、課題と考え

ます。

12
資料2-

2P1

市民参加推進委員会の委員の募集につい

て、議題にして意見を聴取してはどうか。

市民参加推進委員については、令和4年

度に公募し、1名を選任しているところ

です。当日の議題のうち「（３）その

他」を設けますので、委員の発議による

議題とする形でいかがでしょうか。資料

として①市民参加推進委員会に係る条例

及び規則②令和4年度公募委員募集要項

を用意しておきます。

13
資料1、

資料2-1

本市はパブリックコメントに積極的に取り

入れているが、そもそもパブリックコメン

トについての市民の理解は十分と考えてい

ますか？

資料1の実施回数2回の結果を見る限

り、市民への理解や周知が必ずしも十分

であるとは言い難いと考えます。
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No 頁数 質問・意見 回答

14

資料にはありませんが、市民意見調査、市

民意見公募等全体について、以前、印西市

総合計画の市民意見公募でYouTubeや

Twitterを利用した結果、多くの意見が得ら

れたことがあったと思いますが、その後、

市民がよりアクセスしやすいチャネルとし

てのYouTubeやTwitterの各課の活用状況は

どうでしょうか？総合計画以降、YouTube

で市民説明動画を作成したものはあります

か？

市民参加手続のYouTubeによる説明動画

については確認できておりませんが、経

常的業務においては、市民活動推進課で

町内会等や市民活動団体を対象とした説

明会を動画にして市ホームページに掲載

しております。また、子育て支援課で

は、閉じこもりがちとなる乳幼児家庭向

けに家庭でできる体操動画を掲載するな

どしたことがあります。
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No 頁数 質問・意見 回答

1 資料3

令和５年度市民参加手続の実施予定につい

て、市民参加については、印西市市民参加

条例第４条第３項第３号で、市は「市民参

加の推進のため、市民等への啓発に努め、

市民等の持つ知識や経験を蓄積するととも

に、市の職員が市民参加の意義について理

解を深め行動することができるよう、必要

な方策を講ずること。」とあります。私

は、本号でいう必要な方策については、新

たな特別な方策を行うということではな

く、庁内各部署が第６条第１項に掲げる５

つの市民参加手続きの方法により、毎年

度、着実に市民参加に取り組んでいくこと

が最も大切なことと認識しています。令和

５年度では、市民意向調査が３件、意見公

募が８件など予定されています。着実に実

施し、その結果を、しっかり市民に返して

いくというキャッチボールにより、印西市

の市民参加がゆるぎなく、一歩一歩根を

張っていくことを期待いたします。

例年、職員研修を行って庁内における市

民参加の推進を図っております。昨年度

は入庁１０年以内の職員24名の参加の

もと「シリアスゲームで学ぶ協働と市民

参加」と題し、市民との協働及び市民参

加について、カードゲームを使い参加者

全員でワークショップ形式で学びまし

た。引き続き、市民参加の推進を図って

まいりたいと考えております。

2

パブリックコメントについて市民の理解を

深め、市民参加のツールとして活用を促進

する本委員会の重要な役割の一つであると

考えます。時代の要請を鑑み、改めてパブ

リックコメントについて理解を図り、その

参加方法等の案内を掲載してはどうか。

市ホームページで周知しているところで

す。広報いんざいや市ホームページを活

用し、周知啓発について、改めて検討し

ます。

議題（２）令和５年度市民参加手続の実施予定について

6


